
          
 

Protokoll über die 83. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

Datum:   10.05.2022 

 

Ort: Gemeindezentrum 

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:30 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Roger Stolze, Ortsvorsteher 

 

Anwesenheit OR: Kerstin Käßner, Cornelia Kluth, Roger Stolze, Andreas Knoche, 

Alexander Fieber 

 

Gäste: 2 MA/Kollegen der Deutschen Glasfaser 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

Begrüßung aller Anwesenden: 

 

Roger Stolze, Ortsvorsteher, eröffnet die 83. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 

und begrüßt die zugeschalteten Ortschaftsräte. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde ordnungsgemäß mit der Tagesordnung am 28.04.2022 

zugesandt. 

 

Anwesend:  5 OR- Mitglieder 

 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Aufgrund der anwesenden 5 Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf in 

der heutigen Sitzung beschlussfähig. 

 

Gemäß § 39 (2) der SächsGemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist. 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es einen Änderungsantrag des 

Ortsvorstehers R. Stolze: 

 

1.Neufassung Antrag OR Burghausen 

Beiträge der Ortschaftsräte im Amtsblatt unter TOP 13 

 

2.Informationsvorlage - VII-Ifo-06991 

Konzept zur Stärkung der lokalen Gremienarbeit in der Stadt Leipzig - 

Ziele und Maßnahmen zur Stärkung der Stadtbezirksbeiräte und Ortschaftsräte 

unter TOP 14 

 
Abstimmung des OR über die Änderung der Tagesordnung: 

        Votum: 5/0/0 (J/N/E) 

 

 

 



 

 

TOP 4 Protokollkontrolle 82. Sitzung vom 05.04.2022 

 

Das Protokoll wurde ordnungsgemäß erstellt, unterzeichnet und auf der OR-Seite 

online veröffentlicht. 

Der Protokollant bittet um Festlegung, welches OR- Mitglied das jeweils aktuelle 

Protokoll mitunterzeichnet. 

 

 

TOP 5 Auswertung der Ratsversammlung von 08.04.2022 

  

Die Ratsversammlung enthielt keine für Rückmarsdorf relevanten Themen. 

 

 
TOP 6 „Glasfaser für Rückmarsdorf“ 

 Zwei Mitarbeiter der „Deutschen Glasfaser“ stellen kurz das Projekt vor: 

Mit der Stadtverwaltung ist abgestimmt, dass ca. 1.600 Haushalte an das 
Glasfasernetz angeschlossen werden können. Aus wirtschaftlichen Gründen wird 
eine Mindestbeteiligung von 33 % erwartet. Hierzu wird am 17.05.22 in der 
Turnhalle der Grundschule eine Informationsveranstaltung durchgeführt. Die 
infrage kommenden Haushalte erhielten eine Postwurfsendung zur Info. 
 

 
TOP 7 Anpassung der Brauchtumsmittel Beschlussvorschlag 

 
Grundlage für die Vergabe der BTM ist eine Förderrichtlinie der Stadtverwaltung. 
Diese legt fest, dass jede Änderung (auch im laufenden Jahr) von den OR 
beschlossen werden muss. Auch werden künftig unsere Vereine bei 
Geldausgaben mindestens drei Vergleichsangebote, wenn eine gewisse Grenze 
überschritten wird, einholen müssen. Die Bedarfe müssen künftig konkret 
benannt werden, da es sich hierbei um Steuergelder handelt. 
 
Förderverein der Grundschule Rückmarsdorf e.V. bittet um Anschaffung von 
150 Stühlen (Maßnahme wurde schon am 08.03.22 beschrieben, aber nicht 
beschlossen). 
Veranlassung/Stand der Finanzierung: 
Teilung der Gesamtkosten von 9.900 € zwischen BfR/OR/Schulamt 
Geld wird an das Schulamt zum Erwerb überwiesen. 
Vorschlag: 3.300 € aus Brauchtumsmitteln beisteuern 
 
Abstimmung des OR für eine Bereitstellung der Mittel: 

        Votum: 5/0/0 (J/N/E) 
 
 
Seniorenarbeit „aktive Nachbarschaft Rückmarsdorf“ 
Schreiben vom 22.04.22 mit Bitte um Neuverteilung der Kosten. 
Bewilligt wurden am 08.03.2022 1.100 € durch den OR. 
Hierzu soll nunmehr eine Umverteilung erfolgen. 
A) Die Anschaffung Mobiliar entfällt 
B) Honorarkosten werden um 50 € auf 250 € erhöht 
C) Für die Ausgestaltung des Frühlingsfestes werden 250 € benötigt 
D) Die Sachkosten der geplanten Veranstaltungen werden um 400 € auf 400 € 

verringert. 
Die bewilligte Summe beträgt 1.100 €. 
 
Abstimmung des OR zu den Umverteilungen: 
       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 

  



 
Überdachung Unterstand Wachberg 
Für die Realisierung (gem. 82. Sitzung, TOP 11 B) wurde ein Sponsor gefunden: 
Die Überdachung ist bereits fertig gestellt. 
D.h., die geplanten Kosten aus den Brauchtumsmitteln i.H. v. 1.700 € entfallen. 
 
Abstimmung des OR zum Vorschlag: 
       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 
 
Laptop OR St. Scheibe 
Die Bereitstellung eines neuen Laptops für OR- Mitglied Herrn Steve Scheibe 
wird als Vorteilsnahme gewertet und kann nicht über die BTM finanziert werden. 
Damit entfällt diese mit 700,- € geplante Position. 
 
Abstimmung des OR zum Vorschlag: 
       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 
 
 

TOP 8 Druckkostenzuschuss für die Gemeindeblätter  
 
Denis Achtner, OV Böhlitz-Ehrenberg, wird eine Beschlussvorlage zur Erhöhung des 
Druckkostenzuschusses erarbeiten und der Stadt vorlegen. Ziel ist eine Erhöhung der 
Mittel von derzeit ca. 470,00 € p.a. auf 2.500,00 € p.a. 
Der OR Rückmarsdorf würde einem solchen Beschluss zustimmen. 
 
 

TOP 9 Stellungnahme des Ortschaftsrates zum Planfeststellungsverfahren  
zum Vorhaben „Ausbau des Verkehrsflughafens Leipzig/Halle, Start und 
Landebahn Süd mit Vorfeld“  
15. Planänderung Beschlussvorschlag für Online-Konsultation 
 
Die Stellungnahme des OR ist im Entwurf fertiggestellt und wird kurz inhaltlich von OR 
Kerstin Käßner vorgestellt. 
OR Alexander Fieber schlägt vor, den Entwurf an einigen Stellen zu kürzen und 
zugleich zu präzisieren. Ergänzt werden sollen insbesondere die konkreten 
Forderungen des OR zum Thema Nachtflugverbot und Flugverbot an den 
Wochenenden. 
Diese Stellungnahme wird durch OV online beim RP eingestellt.  
 
 

TOP 10 Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-06426  
Bedarfsplanung Kindertagesbetreuung der Stadt Leipzig für den 
Planungszeitraum Januar bis Dezember 2022 einschließlich Fortschreibung für 
die Jahre 2023 bis 2025 Beschlussvorschlag  

  
 Erläuterung durch OR A. Fieber: 
 Bedarfsplan bisher: 222 Plätze (220 + 2 Reserve) 
 Bedarfsplan aktuell: 159 Plätze bei einer Kapazität von 230 Plätzen 
  
 Insofern gibt es von OR keine Einwände zur Beschlussvorlage. 
  

Abstimmung des OR zur Beschlussvorlage: 
       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 

  
  
  

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2001718&refresh=false


 
TOP 11 Beschlussvorlage - VI-DS-02709-DS-01  

Grundsatzbeschluss: Nachnutzung Schlobachshof als "Informationszentrum 
Auenlandschaft"  

 
OV R. Stolze erläutert erneut die Historie sowie den Inhalt der Beschlussvorlage. 
Da Schlobachs Hof in einem Naturschutzgebiet liegt, wird derzeit in der 
Stadtverwaltung nach einer sinnvollen Nutzungsmöglichkeit gesucht. Geplant ist eine 
„Auwald- Station“ (Informationszentrum). Die Pferdebewegungshalle soll evtl. an einen 
anderen Standort umgesetzt werden.  
 
Abstimmung des OR zur Beschlussvorlage: 
       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 
 
 

TOP 12 Beschlussvorlage Antrag - VII-A-06608 OR Lindenthal  

Über zukünftig frühzeitliche Beteiligung der Stadtbezirksbeiräte und 
Ortschaftsräte an Bauordnungsverfahren mit erheblicher Auswirkung auf 
Stadtbezirke und Ortschaften  
Verwaltungsstandpunkt - VII-A-06608-VSP-01  

 
Information durch den OV R. Stolze: 
Der OR Lindenthal möchte erwirken, dass die OR in alle Genehmigungsverfahren von 
Bauprojekten einbezogen werden. Gründe sind wohl größere Probleme mit einem 
aktuellen Bauvorhaben in Lindenthal. 
 
Der Verwaltungsstandpunkt lehnt diesen Antrag ab, jedoch werden die OR über 
Baugenehmigungen für größere Bauvorhaben informiert. 
Eine Einbindung von Gremien sieht die SächsBO nicht vor. 
 
Abstimmung des OR zum Verwaltungsstandpunkt: 
       Votum: 5/0/0 (J/N/E) 
 
 
 

TOP 13 Neufassung Antrag VII-A-06722-NF-01 OR Burghausen  
Beiträge der Ortschaftsräte im Amtsblatt 
 
Bereits in der 82. OR- Sitzung wurde unter TOP 9 der Antrag des OR Burghausen 
abgelehnt bzw. für den Verwaltungsstandpunkt gestimmt. 
 
Abstimmung des OR zur Neufassung: 
       Votum: 0/5/0 (J/N/E) 
 
 
 

TOP 14: Informationsvorlage - VII-Ifo-06991 
Konzept: Stärkung der lokalen Gremienarbeit in der Stadt Leipzig - 
Ziele und Maßnahmen zur Stärkung der Stadtbezirksbeiräte und Ortschaftsräte 
 
OV R. Stolze bittet hierzu die OR um weitere inhaltliche Prüfung der 
Informationsvorlage und entsprechende Zuarbeit an ihn. 
Nach Zusammenfassung erfolgt eine Weiterleitung an das BfR. 
 

  

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=1014092&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2002455&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2002716&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2004267&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2001009&refresh=false


 
TOP 15: Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles 

 
o Seniorenarbeit Rückmarsdorf, Info R. Stolze: 

Zur Organisation und Durchführung von Seniorenveranstaltungen wurde mittels 
Ausschreibung im Amtsblatt ein geeigneter Träger gesucht. Ein solcher wurde bereits 
gefunden. In einem nun folgenden Bietergespräch sollen die im Verfahren 
enthaltenen Unklarheiten ausgeräumt werden. 
 

o Die seit langem geplante Tischtennisplatte (Spielplatz Tucholskystraße.) wird noch in 
diesem Monat errichtet. 
 

o Gemeindezentrum 
R. Stolze hat, entsprechend der Vereinbarungen, das erarbeitete Projekt an Herrn 
Dienberg übergeben. Bereits in der 80. OR- Sitzung (TOP 8) wurde von Herrn 
Dienberg Unterstützung zu diesem Vorhaben zugesagt. Bis zum gegenwärtigen 
Zeitpunkt gibt es von ihm keinerlei Äußerung, sodass aus Sicht des OV das 
Partnerschaftsmodell als gescheitert anzusehen ist. 

 
 

o Kiesabbau in Rückmarsdorf 
OR Conny Kluth stellt offizielle Anfrage an die Stadtverwaltung: 
Wie ist der gegenwärtige Stand hinsichtlich der Standortvereinbarung zwischen der 
Stadtverwaltung und der Fa. Papenburg? 
Der OR fordert das BfR hiermit auf, entsprechende Informationen einzuholen und 
diese dem OR/OV mitzuteilen. 

 
 

  

Top 16 Organisatorisches 
 
Die nächste OR-Sitzung findet am 14.06.2022 um 19:00 Uhr statt. 
Ob diese wieder als Präsenzveranstaltung stattfinden kann, wird noch rechtzeitig 
bekanntgegeben. 
 

Am 17.05.2022 findet in der Turnhalle eine Info-Veranstaltung der „Deutschen 

Glasfaser“ zur geplanten Anbindung an dieses Netz statt. 

 

 

 

 

Roger Stolze    Andreas Knoche 

Ortsvorsteher    Ortschaftsrat 

 

 

 

 

H. Tennhardt 

 Protokoll 


